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***** VOEUX *****
L e s  a u t o r i t é s  d e  n o t r e  C o m m u n e  a i n s i  q u e  le  p e r s o n n e l  c o m m u n a l  

s o u h a i t e n t  à  t o u s  d 'e x c e l le n te s  f ê t e s  d e  f i n  d ' a n n é e  

e t  f o r m u l e n t  le u r s  v o e u x  p o u r  q u e  1 9 8 6  s o i t  p r o p i c e  à  t o u s .

VOEUX

A SAVOIR

FONDATION RENEE DELAFONTAINE

Externat pour enfants handicapés mentaux, route de la 
Clochatte au Mont,

cherche

BÉNÉVOLES

^our seconder les éducateurs pendant les repas de midi, 
(lundi, mardi, jeudi et vendredi de llh.30 à 13h.OO; repas 
offert).

Prendre contact avec M. Pierre Mayor, tél. 32 97 56.

CAISSE RAIFFEISEN, Le Mont-Cugy-Morrens

En raison de sa promotion professionnelle, le Gérant 
M. P.-A. Dupuis est amené à renoncer à sa fonction. Avec 
la collaboration de Mme Dupuis, l’intérim est provisoire
ment assuré par avis préalable et téléphonique (33 08 68), 
si possible.

Notre institution locale cherche un(e) gérant(e), à temps 
partiel, disposant éventuellement d’un bureau approprié.

Les offres y afférentes, avec les renseignements et les 
documents usuels, sont reçues par le Président Martin 
Mathys, 1053 Cugy, (tél. 91 23 01; prof. 36 18 73).

Caisse Raiffeisen Le M ont - Cugy - Morrens 
Le Président: M . Mathys

Eglise réformée GROUPE TERRE NOUVELLE

Le groupe Terre Nouvelle vous invite à venir écouter un 
exposé de

M.Carl-A. Keller

Mercredi 11 décembre 1985, à 20h.l5

à la salle de paroisse du Mont 
sur le thème 

Le témoignage chrétien auprès des religions 
non-chrétiennes

Notre invité nous parlera notamment des difficultés d’é- 
vangélisation auprès et dans les autres cultures et répondra 
à la question que se posent de nombreux chrétiens, à 
savoir:

- A-t-on le droit de parler de l’Evangile aux musulmans, 
aux hindoux et aux boudhistes?

Groupe Terre Nouvelle

L’ECHO DES BOIS et LA PAROISSE DU MONT

ont le plaisir de vous inviter

le jeudi 19 décembre 1985, à 20h.l5

au temple du Mont-sur-Lausanne 
à une heure musicale préparant au temps de Noël. 
Entrée gratuite, une collecte sera faite à la sortie en 

faveur de la Paroisse.

Bienvenue à tous



M a k ' m s

CLASSES DU MONT

Depuis la rentrée d’automne certaines classes du Mont- 
sur-Lausanne préparent activement une comédie musi
cale intitulée

LE RÊVE D’UN ENFANT TIMIDE

Ce spectacle est constitué de courtes scènes théâtrales 
entrecoupées de chants et de danses.

L’enfant timide arrive à surmonter son handicap en réali
sant un rêve dans lequel il se trouve confronté à la tris
tesse, à la mort, à la pauvreté ...

Au cours de son rêve, l’enfant timide devient le chevalier 
Perceval ...

• Maxime Piolot, chanteur
breton et auteur de cette 
comédie musicale, a préparé 
en étroite collaboration avec 
les enseignants et plus de 
250 enfants ce spectacle qui 
sera présenté à l’aula des 
Ecoles du Mont-sur-Lau
sanne les 5,6 et 7 décembre 
à 20 heures.

En première partie de ce 
spectacle, Maxime Piolot, 
accompagné de ses musi
ciens, présentera ses nouvel
les chansons qui font l’objet 
d’un troisième album (33t) 
dont la sortie est prévue en 
décembre prochain.

Location: Direction des Ecoles du Mont-sur-Lausanne, 
tél. 32 0145.

Service culturel Migros Vaud
12, passage St-François, Lausanne, 20 26 35.

Bons de rabais (Fr. 2.-) à retirer aux magasins 
Migros de Bellevaux, la Pontaise et la Sallaz.

Pour le corps enseignant 
F. Liaudet

Entré au service de la police municipale de Prilly le 1er jan
vier 1969 comme agent, il a obtenu le grade d’appointé en 
1975, puis celui de brigadier en 1980. Nous lui souhaitons 
plaisir et succès dans l’accomplissement de sa tâche.

P.S.

COMMUNIQUES...

... DE LA MUNICIPALITÉ

Police, un nouveau chef de poste.

Dans sa séance du 29 juillet 
1985, la Municipalité a nom
mé M. Gaston Magnenat 
comme chef de poste, res
ponsable de la police muni
cipale, avec le grade de ser
gent.

Né le 19 mai 1941, M. 
Magnenat a suivi les cours 
de l’Ecole des polices muni
cipales vaudoises de février
1969 à janvier 1970, s’est per
fectionné à l’Institut suisse 

de police à Neuchâte) en 1974, a participé à un cours de 
droit pénal à l’Université populaire de Lausanne en 1979 
ainsi qu’à un cours “Tact” en juin 1985.

... DES PTT

Service postal durant les Fêtes de fin d’année.

Samedi 21 décembre 1985
0730-1100 Une distribution (lettres et colis)

Mardi 24 décembre 1985
0730-1100 Une distribution complète

(lettres, colis, articles d’argent)

Mercredi 25 décembre 1985
Fermé Pas de distribution

Jeudi 26 décembre 1985
Fermé Pas de distribution

Samedi 28 décembre 1985
0730-1100 Une distribution des lettres

Mardi 31 décembre 1985
0730-1100 Une distribution complète

(lettres, colis, articles d’argent)

Mercredi 1er janvier 1986
Fermé Pas de distribution

Jeudi 2 janvier 1986
Fermé Pas de distribution

L’administrateur postal et son personnel présentent les 
meilleurs voeux pour d’heureuses fêtes de fin d’année à 
tous les habitants de la commune.

... DU CORPS DES SAPEURS-POMPIERS

En Suisse, un incendie éclate toutes les 27 minutes en 
moyenne. Des gens perdent la vie dans les flammes et la 
fumée, des biens précieux sont détruits. Il faut relever que 
les feux d’appartement sont les plus nombreux, et souven ■ 
provoqués par imprudence, insouciance ou indifférence. 
Voici les principales causes des incendie dûs à la négli
gence:

- appareils électroménagers oubliés

- bougies laissées sans surveillance

- articles de fumeurs

- allumettes et briquets à portée des enfants

- réparations im prudentes  (soudures, etc.)

- utilisation de matières et liquides présentant un danger 
d’explosion.

Si, malgré votre prudence, un sinistre vient à se déclarer 
chez vous, n’hésitez pas à composer le No 118, C’est un té
léphoniste du poste permanent de Lausanne qui vous ré
pondra; il déclenchera l’alarme, d’abord au Centre de 
renfort puis, par un système de mise sur pied téléphoni
que et simultanée, chez nos sapeurs-pompiers locaux 
incorporés au Premier Secours; selon l’importance du 
sinistre annoncé, cet échelon peut d’emblée être renforcé 
par un ou deux autres groupes, soit au total 37 sapeurs. Le 
solde de l’effectif est alarmé, selon les nécessités, par appel 
téléphonique individuel.

Tous ces volontaires ont droit à notre gratitude, particuliè



rement les membres du Premier Secours, qui sont interve
nus à trente reprises depuis le début de l’année.

D ’autres ont fait un effort supplémentaire en participant à 
un cours de machiniste moto-pompe (sap Bernard Baud), 
à un cours A pour futur sous-officier (sapeurs Jean-Daniel 
Pelet et Manuel Vaquero), ou à un cours B de sous-officier 
(cpl André Guex).

Cinq camarades sont “libérables” à fin 1985 : ce sont le sgt 
Guy Menétrey (23 ans de service), le cpl André Bonzon 
(20), les sapeurs Serge Abt (22), Roger Blanc (10), et René 
Delacrétaz (20). A tous nous disons une fois encore merci 
pour leur dévouement.

Notre effectif compte aujourd’hui 54 hommes, soit 7 offi
ciers, 11 sous7officiers, 34 sapeurs et 2 recrues.

Pour nous aider à accomplir notre tâche, nous procédons 
comme chaque année à un

RECRUTEMENT

et faisons appel à tous les intéressés en les invitant à nous 
rejoindre. Pour s’annoncer ou obtenir touts renseigne
ments, ils voudront bien s’adresser au commandant jus
qu’au 22 décembre.

^nfm, ne manquons pas de remercier sincèrement nos 
. .dtorités, tant exécutive que législative; en effet, leur ré
cente décision de renforcer notre équipement par l’acqui
sition d’un véhicule d’intervention prouve tout l’intérêt 
qu’elles portent à notre activité, et leur souci de garantir 
notre efficacité.

Pour VElat-Major 
le cdt Rauschert Michel 

roule de Lausanne 50  
tel 32 0136

... DE LA PROTECTION CIVILE

Le mercredi 30 octobre 1985 s’est déroulée la première soi
rée d’information publique. La protection civile a invité la 
population à venir s’informer sur les différents services qui 
la composent.

Au vu de l’intérêt qu’a suscité cette information, nous 
remercions les personnes qui se sont déplacées et vous 
disons à bientôt.

Le C.L.

REFLETS DU LÉGISLATIF

Lundi 30 septembre 1985, à 20h.l5, le Conseil communal 
se réunit, sous la présidence de M. Daniel Grosclaude, Pré
sident, et accepte d’emblée l’ordre du jour suivant:

1. Procès-verbal de la séance du 24 juin 1985

2. Modification du plan de quartier au lieu dit “Es Piécet
tes”, y compris de son Règlement

3. Acquisition d’un véhicule pour le Service du feu

4. R.C. 501 (rte de Lausanne) - construction d’un trottoir 
Est, entre la rue du Petit-Mont et le chemin de la Côte à 
Deux-Sous

5. Communications de la Municipalité et propositions 
individuelles.

Moyennant une modification d’ordre rédactionnel, le 
procès-verbal de la séance du 24 juin 1985 est accepté à 
l’unanimité.

2. Modification du plan de quartier d’Es Piécettes:

M. R. Stutz, rapporteur, donne lecture du rapport de la 
Commission ad hoc laquelle demande au Conseil de bien 
vouloir approuver le plan et son Règlement, ainsi que les 
réponses aux opposants.

La Commission, qui s’est rendue sur place, relève les prin
cipales améliorations apportées au projet par rapport au 
Plan initial, adopté par le Législatif en 1971 et approuvé par 
le Conseil d’Etat le 10 mars 1972.

Ce projet de plan de quartier, de par sa situation, au sud de 
la Commune, et en bordure immédiate de l’autoroute, sus
cite de nombreuses remarques, compte tenu également de 
la nouvelle conception des immeubles comportant des 
façades en “dents de scie”. Il faut cependant souligner que 
les nuisances résultant de l’autoroute ainsi que les mesures 
susceptibles d’améliorer cet environnement (mur ou digue 
de protection, rideau de verdure) sont affaire de spécialis
tes et qu’il est difficile d’apprécier la situation dans le cas 
particulier.

Rappelons par ailleurs qu’indépendamment des modif ica
tions proposées, ce plan de 1972 existe juridiquement et 
que la réalisation des bâtiments prévus pourrait intervenir 
conformément aux dispositions réglementaires en 
vigueur.

Si l’on peut par ailleurs admettre que, depuis lors, certaines 
notions ont évolué dans la conception de l’habitat, il faut 
aussi considérer que toute modification de l’affectation 
des terrains en cause pourrait entraîner quelques inciden
ces financières pour les auteurs d’une requête tendant à la 
mise en oeuvre d’une telle procédure.

Concernant les projets de réponses aux opposants, nous 
pouvons noter pour le cas particulier de l’entreprise 
Etienne Pasche SA que l’affectation actuelle peut subsis
ter jusqu’à ce que l’entreprise se déplace ou ferme ses por
tes. Même en cas d’incendie, il serait possible de recons
truire sur cet emplacement, en application des disposi
tions du Règlement communal sur le plan d’extension et 
la police des constructions.

Finalement, au vote, le préavis municipal ainsi que les pro
jets de réponses aux opposants sont acceptés par 47 voix 
contre 5.

3. Acquisition d’un véhicule pour le Service du feu:

Mme Marianne Debély donne lecture du rapport de la 
Commission désignée pour examiner cet objet, lequel 
propose au Conseil communal, sous réserve de la décision 
de la Commission des finances, d’accepter le préavis tel



que présenté.

M. Raymond Corbaz rapporte précisément au nom de la 
Commission des finances qui propose au Conseil d’accor
der à îa Municipalité l’autorisation sollicitée pour l’acqui
sition de ce véhicule, pour un montant de Fr. 170’780.-, 
toutes subventions déduites.

Il est utile, avant d’aborder la discussion d’entrée en 
matière, de résumer le contenu du Préavis municipal 
No 13/1985:

Dès l’automne dernier, la Commission du feu a été char
gée de conduire une étude complète sur l’achat d’un véhi
cule pour le Service du feu, celui-ci ne possédant qu’une 
moto-pompe et une grande échelle nécessitant un véhi
cule tracteur Les interventions étant en régulière augmen
tation, la Municipalité a estimé venu le moment d’équiper 
le Corps des sapeurs-pompiers d’un véhicule indépendant 
et efficace.

Etant confrontée à deux options possibles, l’achat d’un vé
hicule pour le transport du matériel ou l’achat d’un véhi
cule avec réserve d’eau et pouvant également transporter 
du matériel, la Municipalité a finalement opté pour l’ac
quisition d’un véhicule “tonne-pompe”, avec réserve 
d’eau. Ce choix est justifié par le fait que plusieurs fermes 
et habitations de notre Commune n’ont pas d’hydrants à 
proximité; les premières minutes d’une intervention sont 
cependant déterminantes. Nous avons par ailleurs deux 
zones industrielles où certaines entreprises, au niveau 
incendie, traitent des matières à hauts risques.

Après examen des offres reçues, la Municipalité propose 
l’achat d’un véhicule de type “Camion tonne-pompe”, de 
marque “Magirus”, pour le prix de Fr. 172*900.-; pour 
compléter l’équipement de ce futur véhicule (outillage 
divers, tuyaux, lances, chauffage citerne, etc.), la dépense 
est de Fr. 23*840.-, soit un coût total de Fr. 196*740.-. De 
ce montant, devront être déduits les subsides accordés par 
l’Etablissement cantonal d’assurance, respectivement 
pour le véhicule et pour le matériel d’équipement.

La discussion d’entrée en matière est ouverte. D ’emblée, 
M. Armand Favre formule diverses constatations et 
remarques à l’encontre des propositions contenues dans 
les deux rapports précités. L’intervenant pose principale
ment la question de savoir si le véhicule proposé répond 
précisément aux besoins de notre Corps des sapeurs-pom
piers, en rappelant par ailleurs la disponibilité du Poste 
permanent de Lausanne. M. A. Favre invite le Conseil à 
refuser cet achat en demandant à la Municipalité une nou
velle étude pour l’acquisition d’un véhicule de premier 
secours.

Le Conseil accepte l’entrée en matière, une seule voix 
étant enregistrée contre.

Une explication complémentaire est donnée suite à la pro
position de la Commission des finances d’accorder un 
montant net, toutes subventions déduites, de 
Fr. 170’780.-; précisons que le subside de l’Etablissement 
cantonal d’assurance est de Fr. 20’000.“ forfaitaire pour le 
véhicule et calculé au taux de 25% pour l’équipement et le 
matériel.

Au vote, c’est à l’unanimité et sans avis contraire que le 
Conseil accorde à la Municipalité l’autorisation d’acquérir 
un véhicule pour le Seivice du feu.

4. R.C. 501 (route de Lausanne) - construction d’un 
tronçon de trottoir Est:

M. Michel Glayre donne lecture du Rapport de la Com
mission ad hoc laquelle conclut à l’acceptation du préavis 
et à l’octroi du montant de Fr. 160’000.- sollicité pour

cette réalisation, en incitant le Conseil à accepter le préa
vis No 14 de la Municipalité afin que les travaux puissent 
être entrepris au printemps 1986.

M. Armand Favre rapporte au nom de la Commission des 
finances.

Ce montant de Fr. 160’000.~, à la demande de M. Hervé 
Menétrey, sera inscrit au Budget 1986 et figurera au plan 
des dépenses d’investissement.

A l’unanimité et sans avis contraire, le Conseil accepte le 
préavis municipal tel que présenté.

5. Communications de la Municipalité et propositions 
individuelles:

M. R. Vaucher informe le Conseil qu’en remplacement de 
M. Gérard Hauswirth, Commissaire de police, la Munici
palité a désigné M. Gaston Magnenat, Brigadier de police 
à Prilly, en qualité de Chef de poste, dès le 1er novembre
1985.

M. J.-J. Belet donne connaissance des décomptes finals 
établis suite aux travaux de restauration de la Grande salle, 
2ème étape, et à l’aménagement d’une salle de sciences et 
d’un labo-photo au collège du Mottier B.

Pour la Grande salle, alors que les devis se montaient \ 
Fr. 709’300.-, le décompte final atteint Fr. 674’066,(>

Pour la salle de sciences et le labo-photo, le décompte final 
est arrêté à Fr. 344’696.- alors que ces aménagements 
étaient devisés à Fr. 384’OÛO.-. Le subside de l’Etat se 
monte à Fr. 62’000

M. le Syndic signale que la Commune du Mont est à nou
veau pourvue d’un Boursier avec la désignation de M. Eric 
Besson, dès le 1er septembre 1985.

En cette fin de législature, les membres du Conseil com
munal auront plaisir à se retrouver le mercredi 11 dé
cembre, alors que l’assermentation et l’installation des 
autorités par M. le Préfet est agendée au mercredi 18 dé
cembre prochain.

M. Daniel Grosclaude invite les membres du Conseil à 
participer aux travaux de dépouillement des prochaines 
élections communales en rappelant que la liste pour le 
Conseil comporte 106 candidats et celle de la Municipalité
9 candidats.

Au chapitre des propositions individuelles, M. And 
Flückiger donne lecture d’une intervention basée sur des 
faits précis et formulée dans un souci d’information et 
d’efficacité, ceci suite aux récents incidents survenus dans 
le cadre du Service de police, intervention qui pourrait 
aboutir au dépôt d’une motion.

M. Rémy Vaucher, Directeur de police, ayant donné son 
accord pour une information à l’attention des membres 
du Conseil, pour la séance du 4 novembre prochain, et, 
dans une moindre mesure, par le biais du Journal “Aux
4 Coins du Mont”, à l’intention de la population, M. A. 
Flückiger renonce au dépôt d’une motion.

Mme Nadine Gaillard évoque le système des abonne
ments “verts” proposé par les Transports publics de la ré
gion lausannoise.

M. le Syndic peut répondre que la Municipalité a effecti
vement été consultée à ce sujet. Suite aux déterminations 
négatives d’importantes communes voisines, et compte 
tenu de la récente introduction du tarif urbain en faveur 
des habitants du Mont, la Municipalité s’est prononcée 
négativement. Pour 1984, la participation de la Commune 
au déficit d’exploitation des T.L. se monte à 
Fr.199’000.-; cet abonnement économique entraînerait 
une forte participation de la Commune, doublant prati



quement notre contribution actuelle dans le domaine des 
transports.

Une telle dépense n’est pas justifiée compte tenu de la 
configuration de notre territoire communal comportant 
d’importants secteurs relativement éloignés de l’axe cons
titué par la ligne No 20.

M. Marc-Antoine Staub, toujours au sujet des T.L., 
demande à être renseigné suite à l’intervention des habi
tants du secteur de Penau-Les Montenailles.

M. Le Syndic répond qu’une demande a effectivement été 
présentée pour une prolongation de la ligne No 16 jus
qu’au niveau de La Clochatte, quartier Champ des Mer
les; cette extension, avec maintien cependant d’un horaire 
normal, aurait entraîné une dépense supplémentaire, pour 
la Commune, de Fr. 188’000.~ par année !

M. Michel Mattenberger s’en réfère à sa question du 24 
juin 1985 concernant la justification de la valeur, au bilan, 
du poste “Terrains et bâtiments”; la réponse donnée par 
l’intermédiaire de l’Office fiduciaire de la Chambre vau- 
doise d’agriculture, chargé de la vérification des comptes 
communaux, est complète et satisfaisante.

La séance est levée à 22 heures.

Le secrétaire ad hoc: 
C. Frioud

Séance du 4 novembre 1985

L‘avant-dernière séance du Conseil communal de la légis
lature en cours, conduite par M. Daniel Grosclaude, prési
dent, a été consacrée aux adoptions du plan d’extension 
partiel au lieu dit “En Barze” et du règlement organique 
sur le service de défense contre l’incendie, en d’autres ter
mes le règlement des sapeurs-pompiers.

Plan d’extension partiel au lieu dit “En Barze”

Le manège de Prilly, obligé de transférer son exploitation, 
envisage la possibilité d’acquérir un domaine agricole au 
Mont, au lieu dit “En Barze”. Il s’agit d’une parcelle d’env.
7 ha, actuellement à vendre, située au sud-est du hameau 
des Planches, dans le haut de notre commune. L’intéressé- 
acquéreur a déjà pris contact avec la Municipalité du Mont 
qui a accepté d’entrer en matière, sous réserve de légalisa
tion de l’affectation de la parcelle en question, sous la 
forme d’un plan d’extension partiel destiné à la création 
d’un centre équestre.

La commission ad hoc, au nom de laquelle rapporte 
M. Jean-Daniel Pasche, recommande au Conseil d’ap
prouver ce plan, après avoir longuement discuté avec 
M. Claude Agassiz, municipal responsable du dicastère de 
la police des constructions et du plan d’extension. 

D ’entrée de cause, MM. Raymond Corbaz et Hervé 
Menétrey se demandent s’il est concevable de légaliser un 
plan d’exploitation partiel compris dans le périmètre du 
remaniement parcellaire en cours. On peut en effet d’ores 
et déjà affirmer que de toute façon les limites de ce plan 
devraient être modifiées par la suite. M. Agassiz est tout à 
fait conscient de cet aspect du problème mais ne voit pas 
en quoi cela empêcherait la légalisation du plan, même si 
les limites devaient être déplacées ultérieurement.

Après une longue discussion le Conseil se rallie finale
ment au préavis de la Municipalité tout en votant un 
amendement proposé par M. Hervé Menétrey stipulant 
que les limites du plan d’extension partiel, affecté en zone 
équestre, ne seront connues qu’à l’entrée en possession

des terrains résultant du nouvel état défini par le remanie
ment parcellaire.

Règlement organique sur le service de défense contre 
l’incendie

Mme Nadine Gaillard rapporte au nom de la commission 
ad hoc. Celle-ci a soigneusement examiné le projet de la 
Municipalité, sur la base

- de la loi sur le service de défense contre l’incendie

- du règlement-type cantonal

- du règlement communal actuellement en vigueur.

La commission recommande au Conseil l’approbation de 
ce règlement compte tenu des modifications qu’elle pro
pose.

Le Conseil examine, article par article, ce règlement et 
l’adopte finalement avec de très nombreux amende
ments.

Ainsi nos pompiers seront bientôt dotés d’un règlement 
conforme à notre temps.

Aux propositions individuelles, M. Daniel Grosclaude 
remercie tout d’abord les conseillères et conseillers qui ont 
pris part aux travaux de dépouillement des récentes élec
tions communales. Ceux-ci se sont terminés à 00h.l5. 
Cette heure avancée s’explique par le nombre élevé de 
candidats.

M. André Flückiger soumet à l’examen de la Municipalité 
des propositions d’assouplissement au règlement commu
nal sur le plan d’extension et la police des constructions. Il 
s’agit en Poccurence essentiellement d’élargir la possibilité 
ouverte aux propriétaires en autorisant des constructions 
souterraines.

M. Roger Rigo, au nom de nombreux citoyens du Mont, 
remercie M, Rémy Vaucher pour la soirée d’information 
sur la protection civile. Notre population a ainsi pu consta
ter que la protection civile du Mont prenait un bon départ 
en attendant la réalisation des futurs abris collectifs de 
Crétalaison et des Martines.

La parole n’étant plus demandée, M. Grosclaude clôt la 
séance à 22h.30.

la secrétaire 
Evelyne Panchaud

DANS NOS ÉCOLES ...

“Dessin de Thomas”

Dans sa séance du 3 avril 1985, la 
Commission scolaire du groupe
ment a nommé

M. François LIAUDET

en qualité de maître de classe supé
rieure, avec entrée en fonction le 
1er août 1986.

M. François Liaudet, titulaire d’un 
brevet d’enseignement dans les 
classes primaires (1973) et d’un bre



vet d’enseignement dans les classes supérieures (1983), a 
tenu diverses classes à Froideville de 1974 à 1984.

Appelé au Mont en 1984, il a assumé l’enseignement dans 
une classe supérieure de 7ème année, à titre temporaire.

Nous souhaitons à ce nouveau maître succès et bonheur 
dans notre commune.

CALENDRIER DES CAMPS DE NOS CLASSES

Après la magnifique se
maine automnale vécue sur 
les hauts de Çhâteau-d’Oex 
par les classes de Mme Bar
bey, Dl, et Menétrey, 6P, du 
23 au 27 septembre, les 
camps suivants seront orga
nisés durant cette année scolai

Camps de ski:

13-18 janvier 1986 
Classe de MM. Liaudet, 6 SUP, et Chevalier, 8 CTO, à Pla
nachaux.
20-25 janvier 1986
Classes de MM. Jaccottet, 7 CTO, et Neyroud, 9 CTO, à 
Planachaux.
3-7 février 1986
Classe de M. Vaucher, 8 SUP, aux Crosets (Pointe-de- 
l’Eau).
3-7 mars 1986
Classe de M. Rochat, 7 SUP, aux Crosets (Pointe-de- 
PEau).
10-14 mars 1986
Classes de Mmes Baur, 5P1, et Bonny, 5P2, aux Crosets 
(Pointe-de-l’Eau).

Camps d’été:

9-13 juin 1986
Camp itinérant de la classe de M. Matthey-Doret, 9SUP. 
Juin 1986
Camp itinérant de la classe de M. Schaer, D2.

Nous rappelons que seules les classes de la 4ème à la 
9ème année ont la possibilité d’organiser un camp d’une 
semaine.

NOS JUBILAIRES

NOCES D’OR

Le 27 septembre 1985, M. et Mme Albert Bühler-Wasem
ont fêté leur cinquantième anniversaire de mariage. 
Comme de coutume, la Municipalité a tenu à marquer 
cette date et une délégation formée de MM. Philippe 
Rauschert, syndic et Jean Henny, municipal, est venue 
apporter les voeux d’usage aux jubilaires.

M. Albert Bühler est né le 25 janvier 1910 à la Longeraie et 
sa femme, Aline, née Wasem, le 3 novembre 1913, aux 
Meules. Bourgeois du Mont dès le 26 mars 1957, ils ont fait 
toutes leurs classes dans cette commune. A 20 ans, M. 
Bühler est entré aux TL oû il y a travaillé 35 ans. Sa femme 
a fait un apprentissage de couturière. Ils se sont mariés le 
27 septembre 1935 à PEtat-civil de Prilly et le 28 sep
tembre à l’Eglise du Mont. Habitants de Lausanne pen
dant 16 ans, ils sont revenus s’installer au Mont où ils ont 
construit en 1951. Parents de deux enfants, ils ont la joie 
d’avoir trois petits-enfants. M. Bühler a été Conseiller 
communal de 1958 à 1970. Il est également membre fon
dateur de l’Union instrumentale, société dont il fut pen
dant plusieurs années président.

NONAGÉNAIRE

NOUVELLE LOI SCOLAIRE

Des séances d’information à l’intention des parents 
seront organisées au printemps prochain.

* * î!- r.- *

Le 5 septembre 1985, Madame Alice David a reçu les 
voeux de la Municipalité pour ses 90 ans. De souche pay
sanne, Madame David a passé la majeure partie de sa vie à 
Chavornay, où feu son mari, Monsieur Marcel David, 
était instituteur.

Depuis 1963, elle vit au Mont avec sa famille. Le temps



exceptionnellement beau de ce début d’automne lui per
met encore de faire chaque jour quelques pas autour de la 
maison. Grâce aux siens, qui veillent à son confort, elle 
peut envisager sereinement les frimas de l’hiver.

NONAGENAIRE

Le 4 octobre 1985, M. 
Rauschert a apporté une 
splendide tourte et une 
terrine de fleurs à Mme 
Jeanne Zahnrî, qui fêtait 
ses 90 ans chez Mme 
Moll au chemin de Mail- 
lefer, entourée de sa 
famille. Mme Zahnd est 
née Chatelan (de Bre- 
tigny) dans une maison 
que son père avait fait 
construire vers 1895 au 
milieu des vignes, der
rière le parc Mon Repos 
et baptisée “Villa Chan- 
dolin” en hommage au 
village valaisan. Par la 
suite, les villas ont rem

placé les vignes et le chemin a pris le nom “Chandolin”. 
Fille de notaire, Mlle Chatelan est devenue femme de 
notaire et, 30 ans plus tard, mère de notaire ! Elle résume 
ainsi sa vie avec un mélange d’amusement et de fierté. 
Pourtant, les épreuves ne Pont pas épargnée et elle a soi
gné son mari très malade pendant de longues années. A sa 
mort, elle a dû quitter sa maison natale pour un apparte
ment, puis a vécu deux ans au Mont chez son fils, avant de 
prendre pension chez Mme Moll, où sa fille, son fils et ses 
petits-enfants viennent la voir avec plaisir, car elle est la 
gentillesse en personne.

' 1 5  VOEUX les meilleurs de santé et bonheur à tous ces JUBI
LAIRES et qu’ils restent encore longtemps parmi nous.

s;-*:;- * * * * * *

PRO JUVENTUTE

C' Esr Pour Pro Juventute, fon
dation de la Société 
suisse d’utilité publique 
dont le siège est à Zurich, 
chaque année est une 
Année de la Jeunesse. 
Chaque district est régi 
par une Commission et 
un secrétariat qui ont 
pour mission d’effectuer 
le travail “dans le ter
rain”. Pour sa part, le dis
trict de Lausanne 

regroupe les populations suivantes: Lausanne - Renens - 
Pully - Prilly - Belmont - Cheseaux - Crissier- Epalinges - 
Forel - Jouxtens - Chalet-à-Gobet - Vers-chez-les-Blanc -

j u v e ^

Montheron - Montblesson - Le Mont - Paudex - Romane!
- Savigny.

De nombreuses tâches échoient au secrétariat permanent 
du district de Lausanne (Pl. Pépinet 3, tél. 23 50 90):

- aide individuelle pour des enfants de familles modes
tes ou défavorisées;

- aide complémentaire aux veuves et orphelins;

- subsides annuels accordés à des organisations s’occu
pant de la jeunesse;

- séjours “Coup de pouce”;

- organisation de camps de vacances d’été et d’hiver;

- information au public sur des questions relatives aux 
jeunes;

- organisation de la vente annuelle des timbres Pro 
Juventute et des cartes de voeux.

L’aide individuelle permet de dépanner des personnes 
seules pour élever plusieurs enfants, avec des moyens 
financiers limités. L’aide se fait sous forme d’achats de vê
tements, d’alimentation, chaussures, lunettes ou encore 
aide financière pour participation à un camp de vacances, 
etc. C ’est ainsi qu’en 1984, le secrétariat de district a ré
pondu favorablement à 145 demandes, pour un montant 
total de Fr. 29’370.~.

Grâce à l’aide complémentaire aux survivants, des veuves 
et des orphelins de conditions modestes, peuvent bénéfi
cier de l’aide de Pro Juventute. Des bourses peuvent être 
attribuées pour la poursuite d’études des enfants orphe
lins.

Pour le “Séjour Coup de pouce”, une jeune fille viendra 
bénévolement soulager une mère convalescente ou très 
fatiguée, dans les travaux ménagers ou la surveillance des 
enfants.

Dans le courant de Pété, des camps sont organisés pour 
offrir des vacances au chalet Pro Juventute des Plans-sur- 
Bex, à des enfants qui n ’ont pas la possibilité ou les 

moyens de “s’expatrier” pendant la période d’été. Un 
même camp est organisé pour des adolescents. En hiver, 
c’est à Morgins que des gosses peuvent profiter du camp de 
ski, organisé par Pro Juventute.

Dans la mesure de ses moyens financiers Pro Juventute 
aide des garderies, des maisons d’accueil, etc. à acheter du 
matériel de jeux, d’enseignement, dont elles pourraient 
avoir besoin.

En outre, le secrétariat de district est à même de renseigner 
le public sur les questions de la jeunesse, et se charge égale
ment d’aiguiller certains demandeurs auprès d’autres orga
nismes ou services compétents, afin de frapper tout de 
suite “à la bonne porte”.

Pendant cette “Année de la Jeunesse”, le secrétariat de dis
trict n ’a pas fait de grand tapage, ni de grandes déclara
tions, mais il poursuit sa tâche journalière sans relâche afin 
d’aider, dans la mesure de ses moyens, les plus défavorisés 
des enfants de chez nous.

Pour répondre à la mission qui lui est confiée, Pro Juven
tute et ses districts ne disposent que des fonds qui pro
viennent de la vente annuelle des cartes et des timbres. 
On comprendra dès lors mieux pourquoi cette vente revêt 
une telle importance.



NOS SOCIÉTÉS

ARMES DE GUERRE

La saison de tir 1985 est terminée, 111 tireurs (154 en 1984) 
ont effectué leur tirs militaires dont 56 avec un résultat 
donnant droit à la mention (dès 85 pts).

SOIRÉE DE CLÔTURE

Fidèles à la tradition les membres de la société se sont 
retrouvés à la salle du Châtaignier pour partager un repas 
et fêter le Roi du tir 1985 et ses dauphins.

PALMARÈS

Tirs militaires: Noverraz G. et Ducommun G. 101 pts. 
Borloz J.-P., 'Gilliéron Ph. et Menétrey S. 100 pts. Mermier 

A. 99 pts.

Tir en campagne (46 tireurs): Vittoz Ch. 70 pts. BorlozJ.- 
P. 68 pts. Gilliéron Ph. 67 pts. Corbaz G. et Lambelet A. 
64 pts. Mermier A. 63 pts.

Challenge “La Vaudoise”: Borloz J.-P. 168 pts. Gilliéron 
Ph. 167 pts. Vittoz Ch, 165 pts. Mermier A. 162 pts, Lambe
let A., Hauswirth G. et Noverraz G. 159 pts.

Challenge “Châtaignier”: Corbaz F, 94 pts. Favre L. 92 
pts. Mermier A. et Poget M. 91 pts.

Challenge “Clochatte”: Noverraz G. 94 pts. Borloz J.-P. 
93 pts. Poget M. 92 pts.

Challenge “Rionzi”: Favre L. 72 pts. Schraner E. 71 pts. 
Borloz J.-P. 70 pts.

Challenge “Amis tireurs Epalinges”: Poget M. 458 pts. 
Corbaz F. 431 pts. Borloz J.-P. 418 pts.

Roi du tir: Borloz J.-P. 460 pts. Favre L. 443 pts. Corbaz F. 
442 pts. Ducommun G. 441 pts. Noverraz G. et Lambelet 
A. 440 pts.

Tir des Dames: Gindroz G. 29 pts. Noverraz A. 28 pts. 

Belet S. 27 pts.

Tir fédéral Coire: La société s’est déplacée avec 17 tireurs. 
La moyenne de 35,918 au concours de section nouis per
mit de glaner une couronne avec lauriers argents.

Résultats du concours de section: Guex A. 38 pts. Cor- 
baz F. et Ducommun G. 37 pts. Hauswirth G,, Lambelet 
A. et Noverraz G. 36 pts. Belet J., Favre L,, Pache M. et 

Schraner E. 35 pts.

Concours d’équipe: Belet J. 74 pts. Pache M. 72 pts. Favre 
L. 70 pts.

FC LE MONT, UNE NOUVELLE AVENTURE

Je suis très heureux de vous présenter la 1ère équipe du 
F.C. Le Mont version 85/86. Cette équipe a été passable
ment remaniée: elle a enregistré les arrivées de Bernard 
Chauvet en tant qu’entraîneur, Philippe Maret - Patrick 
Monin - Olivier Pittet (tous ex. Concordia), et les juniors 
du club Christophe Roduit - Olivier Babaiantz - Eric 
Birchmeier et Patrick Riser.

J ’ai donc à ma disposition un effectif de 20 joueurs, qui 
pour l’instant me donnent entière satisfaction. Le premier 

tour s’est très bien passé, 11 matchs/20 points soit 9 victoi
res et 2 nuls. En ce qui concerne la coupe vaudoise, nous

avons passé trois tours: contre Prangins 8-0, contre Gland 
(2ème ligue) 2-1 et contre Grandson (2ème ligue) 4-0, une 
super première mi-temps de toute l’équipe.

Photo: 1ère équipe, le comité au complet, ie sponsor

Ce qui est fantastique c’est que les deux équipes suivantes, 
la 2A et la 2B, ont aussi fait un très bon premier tour, étant 
classées pour l’instant toutes les deux à la première phr

En ce qui concerne les toujours jeunes “vétés” ils ont fait 
un championnat sans histoire avec des victoires ... mais 
aussi des défaites.

Les juniors A se sont qualifiés pour le groupe fort, j’espère 
qu’en se frottant à de bonnes formations, l’équipe progres
sera. Les autres équipes juniors ont eu des fortunes diver
ses dans leurs catégories respectives.

Etant dans le club depuis peu, je profite de ce petit article 
pour remercier le comité de sa compétence et de son pré
cieux apport. J ’ai aussi apprécié toutes les personnes ayant 
une fonction dans le club pour leur appui.

HOP LE F.C LE MONT H!

Bernard Chauvet, Entraîneur 1ère équipe

* * * * * * * * n- * * * M- M-

DATES DE PARUTION 
des “4 coins du Mont” en 1986

Comme ces dernières années, le journal “Aux 4 Coins du 
Mont” paraîtra en 1986 à intervalles réguliers, soit tous les 
deux mois.

Pour l’année prochaine, le calendrier est le suivant:

Délai de dépôt des articles Parution

10 janvier Fin janvier
10 mars Fin mars
10 mai Fin mai
10 juillet Fin juillet
10 septembre Fin septembre
10 novembre Fin novembre

Les articles que vous désirez faire paraître doivent être dé
posés, au plus tard à la date indiquée, à l’adresse ci-dessous.

PROCHAIN JOURNAL: fin janvier 1986 DATE LIMITE POUR LE DÉPÔT DES ARTICLES: 10 janvier 1986

RÉDACTEUR: M. Rémy Vaucher, chemin du Mottier 3,1052 Le Mont-sur-Lausanne, tél. 32 00 03


